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3e trimestre 2020 
 
Leçon 7 

PARTAGER LA PAROLE 
 

Sabbat après-midi 8 août 2020 
Les hommes s'étaient montrés infatigables dans leurs efforts 

pour obscurcir le sens clair et simple des Écritures et pour les amener à 
se contredire elles-mêmes. Cependant, comme l'arche flottant sur les 
flots déchaînés, la Parole de Dieu traverse les tempêtes qui la menacent 
de destruction. De même qu'une mine recèle de riches filons d'or et 
d'argent cachés sous la surface de la terre, de sorte que ceux qui 
désirent découvrir ses précieux trésors doivent creuser profondément, 
de même les Saintes Écritures recèlent des trésors de vérité qui ne se 
révèlent qu'au chercheur fervent, humble et animé d'un esprit de 
prière. Dieu a voulu que la Bible soit un livre pédagogique destiné à 
toute l'humanité pendant l'enfance, l'adolescence et l'âge adulte, et 
qu'il soit étudié à toutes les époques. Il a donné sa Parole aux hommes 
comme une révélation de lui-même. Chaque vérité découverte est une 
nouvelle révélation du caractère de son Auteur. L'étude des Écritures est 
le moyen voulu par Dieu pour amener les hommes à une communion 
plus étroite avec leur Créateur et pour leur donner une connaissance 
plus claire de sa volonté. C'est le moyen de communication entre Dieu 
et l'homme. 
                                  The Great Controversy, p. 69 ; Le Grand Espoir, p. 60. 
 
 

Semblables à la plante qui plonge ses racines dans le sol, nous 
devons nous enraciner en Christ. De même qu’elle reçoit la chaleur 
solaire, la rosée et la pluie, il faut aussi que nous ouvrions nos cœurs à 
l’action du Saint-Esprit. Cette œuvre ne se fera « ni par la puissance ni 
par la force, mais par mon Esprit, dit l’Éternel des armées » (Zacharie 
4.6). Si nous restons attachés au Christ, il viendra à nous « comme la 
pluie, comme la pluie du printemps qui arrose la terre » (Osée 6.3) 

Comme le soleil de la justice, il se lèvera sur nous et « la guérison 
sera sous ses ailes » (Malachie 4.2). Nous fleurirons « comme le lis ». 
Nous revivrons « comme le froment », et nous fleurirons « comme la 
vigne ». (Osée 14.5,7.) Constamment unis au Christ, notre Sauveur 
personnel, nous croîtrons en lui à tous égards, car il est notre chef. 
                      Christ’s Object Lessons, p. 66 ; Les Paraboles de Jésus, p. 50. 
 
 [Jésus et la Samaritaine] 

L'eau à laquelle Christ fait référence était la révélation de Sa 
grâce dans Sa Parole. Son Esprit, Son enseignement, est une source qui 
satisfait toute âme... En Christ se trouve, pour toujours, la plénitude de 
la joie. …  

La miséricordieuse présence du Christ dans sa Parole parle 
toujours à l'âme, elle le représente comme la fontaine d'eau vive qui 
revigore celui qui a soif. Nous avons le privilège d'avoir un Sauveur 
vivant et immuable. Il est la source de la puissance spirituelle implantée 
en nous, et son influence jaillira en paroles et en actes qui vivifieront 
tous ceux qui se trouvent dans notre sphère d'influence, créant en eux 
des désirs et des aspirations à la force, à la pureté, à la sainteté, à la 
paix, et à cette joie qui ne cause aucune douleur. C'est là ce qui résulte 
de la présence intérieure constante du Sauveur.  
             Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 5,  
               p. 1134, sur Jean 4.14; Témoignages pour les pasteurs, p. 197.  
 
 
 
Dimanche 9 août 2020 
 
Symboles de la Parole de Dieu   

Tandis qu’il observait les gens qui attendaient l’époux, Jésus 
raconta à ses disciples l’histoire des dix vierges (voir Matthieu 25.1-13), 
illustrant l’expérience de L’Église au temps de sa seconde venue. 

Les deux catégories de jeunes filles correspondent aux deux 
classes de personnes qui disent croire au retour du Seigneur. Toutes 
sont appelées des « vierges », à cause de la pureté de leur profession de 
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foi. Leurs lampes représentent la parole de Dieu. « Ta parole est une 
lampe à mes pieds, et une lumière sur mon sentier », déclare le 
psalmiste (Psaume 119.105). L’huile est un symbole du Saint-Esprit... 
                 Christ’s Object Lessons, p. 406 ; Les Paraboles de Jésus, p. 358. 
 
 

Depuis la chute de l’homme, le Christ n’a cessé de révéler la 
vérité à l’humanité et de lui communiquer l’incorruptible semence, « la 
parole vivante et permanente de Dieu » (1 Pierre 1.23). Dans la première 
promesse faite en Éden à notre race déchue, le Christ semait la semence 
évangélique. Mais la parabole du semeur (voir Matthieu 13.1-23) 
s’applique tout particulièrement à son ministère parmi les hommes et 
au ministère de son Église. 

La semence, c’est la parole de Dieu. Toute semence a en soi un 
germe de vie dans lequel est cachée la vie de la plante. La parole de 
Dieu est aussi un facteur de vie : « Les paroles que je vous ai dites, fait 
remarquer Jésus, sont esprit et vie » (Jean 6.63). « Celui qui écoute ma 
parole et qui croit à celui qui m’a envoyé, a la vie éternelle » (Jean 5.24). 
Chaque commandement, chaque promesse de la Bible renferme une 
puissance, la vie même de Dieu, qui nous donne le pouvoir d’obéir au 
commandement et de transformer la promesse en réalité. Celui qui, par 
la foi, reçoit la parole, reçoit la vie même et le caractère de Dieu. 
             Christ’s Object Lessons, pp. 37, 38 ; Les Paraboles de Jésus, p. 25. 
 
 

Ma parole n’est-elle pas comme un feu — déclaration du 
Seigneur — et comme un marteau qui fait éclater le roc ? (Jérémie 23.29 
NBS) …. 

Il se peut qu’il vous reste encore beaucoup à faire pour former 
votre caractère, et que vous soyez une pierre brute qui demande à être 
taillée et polie avant de pouvoir occuper une place dans le temple de 
Dieu (voir 1 Pierre 2.5). Ne soyez donc pas surpris si le marteau et le 
burin de Dieu sont à l’œuvre pour abattre les angles aigus de votre 
nature, jusqu’à ce que vous soyez aptes à occuper la place qu’il vous 
réserve. Nul ne peut accomplir cette œuvre, si ce n’est le Seigneur. Mais 

soyez persuadés qu’il ne frappera pas inutilement. Chacun de ses coups 
est dirigé par l’amour et ne vise qu’à votre bonheur éternel. Dieu 
connaît vos infirmités ; il travaille à votre restauration et non à votre 
destruction. 

De la pauvre et faible âme fatiguée d’avoir été trompée et 
oubliée par l’humanité, le Christ dit : « Celui qui me prendra pour 
rempart avec moi fera la paix, il fera la paix avec moi. » (Esaïe 27. 5, 
TOB.)       
                                                                                  This Day With God, p. 23. 
 
 
Lundi 10 août 2020 
 
La puissance créatrice de la Parole de Dieu 

Dieu contrôle le monde physique. La nature obéit aux lois qui la 
gouvernent. Tout y exprime la volonté du Créateur. Nuages, pluies, 
rosées, lumière du soleil, averses, vents, orages, tout est soumis à la 
direction de Dieu, tout obéit parfaitement à Celui qui les utilise. Le brin 
d'herbe qui se fraye un chemin à travers le sol donne l'épi, puis le grain 
tout formé dans l'épi. Le Seigneur se sert de ces dociles serviteurs pour 
accomplir sa volonté. Le fruit est présent dans le bouton de la fleur, qui 
contient la future poire, la pêche ou la pomme que le Seigneur fait mûrir 
en leur saison, car aucune d'elles ne résiste à son action.  
                                                                                                Lift Him Up, p.66. 
 
 

 Cette même énergie créatrice à l’origine du monde est toujours 
active, soutenant l’univers et continuant d’animer les mécanismes 
naturels. La main divine guide les planètes dans leur course bien réglée 
à travers les cieux. Ce n’est pas portée par sa puissance propre que la 
terre, année après année, poursuit sa course autour du soleil et produit 
ses richesses. Dieu par sa Parole contrôle les éléments.  
                                                                                                Lift Him Up, p. 67.  
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Quiconque possède la vraie connaissance de Dieu ne se laissera 
pas tellement infatuer par les lois de la matière ou les opérations de la 
nature qu’il en vienne à méconnaître ou refuser de reconnaître 
l’opération continuelle de Dieu dans la nature. La nature n’est pas Dieu ; 
elle ne l’a jamais été. La voix de la nature rend témoignage à Dieu, mais 
la nature n’est pas Dieu. En tant qu’œuvre créée, elle atteste 
simplement la puissance divine. La divinité : voilà l’auteur de la nature. 
Le monde naturel ne possède que la puissance que Dieu lui procure. Il y 
a un Dieu personnel, le Père ; il y a un Christ personnel, le Fils... 

Le psalmiste a dit : « Les cieux racontent la gloire de Dieu, et 
l’étendue manifeste l’œuvre de ses mains. Le jour en instruit un autre 
jour, la nuit en donne connaissance à une autre nuit. Ce n’est pas un 
langage, ce ne sont pas des paroles dont le son ne soit point entendu. » 
(Psaume 19.2-4.) Quelqu’un pourrait supposer que ces grandes choses 
du monde naturel sont Dieu. Elles ne le sont pas. Tous ces objets 
d’étonnement ne font que remplir dans le ciel la mission qui leur a été 
confiée. Ils ne sont que de simples instruments du Seigneur. Dieu est le 
Conservateur, aussi bien que le Créateur de toutes choses. L’Être divin 
est occupé à soutenir ce qu’il a créé. La même main qui maintient les 
montagnes dans leur position dirige les mondes dans leur mystérieux 
circuit autour du soleil. 

Nous pouvons comprendre la révélation que Dieu a donnée de 
lui-même dans sa Parole, et elle doit faire l’objet de notre méditation ; 
mais au-delà il nous est impossible de pénétrer... Nul ne peut 
comprendre Dieu et ne doit se permettre de spéculer sur sa nature. 
C’est ici que le silence est éloquent. Celui qui est omniscient défie toute 
discussion. 
                     The Faith I Live By, p. 40 ; Le Ministère de la guérison, p. 365. 
 
Mardi 11 août 2020 
 
Bienfaits de l’étude de la Parole de Dieu 

Les dix saints préceptes énoncés par le Christ sur le mont Sinaï 
étaient révélateurs du caractère divin et faisaient savoir au monde que 
la juridiction sur l'ensemble de l'héritage humain lui revenait. Cette loi 

témoignant du plus grand amour que l'on puisse offrir à l'être humain 
était la voix même de Dieu qui, du ciel, s'adressait à l'âme en une 
promesse. « Fais cela et tu ne subiras pas la domination et le pouvoir de 
Satan. » Il n'y a dans cette loi rien de négatif, même si cela nous semble 
parfois ainsi… 

Le Seigneur a donné ses saints commandements pour qu’ils 
soient une muraille de protection autour de ses créatures, et celles qui 
désirent se préserver de la contamination des appétits et des passions, 
peuvent devenir participantes de la nature divine.  
             Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 1,  
                        p. 1105; Commentaire d’Ellen White sur Exode 20.1- 17. 
 
 

Il est vrai que l'apôtre (Pierre) a dit qu'il y a des thèmes qui sont 
difficiles à comprendre dans les Écritures (voir 2 Pierre 3.15, 16) ; oui, il y 
en a. Si ce n'était parce qu'il y a des thèmes qui sont difficiles et 
complexes à comprendre, le sceptique qui maintenant argumente que 
Dieu a donné une révélation qui ne peut être comprise pourrait bien –
pourrait bien, dis-je-, avoir quelque chose de plus à argumenter. L'infini 
de Dieu est tellement élevé au-dessus de ce que nous sommes (voir 
Ésaïe 55.8,9), qu'il est impossible que l'homme comprenne le mystère 
de la piété. 

Les anges de Dieu virent avec étonnement le Christ prendre la 
forme de l'homme et unir humblement Sa divinité à l'humanité pour 
exercer un ministère auprès des hommes déchus. Les anges du ciel s’en 
émerveillèrent. Dieu nous a dit qu'Il le fit, et nous devons accepter la 
Parole de Dieu au pied de la lettre. 
Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 919; 
                                       Commentaire d’Ellen White sur 2 Timothée 3.16.  
 

(Timothée) avait été versé dans l’étude de la Bible depuis sa plus 
tendre enfance. La religion était son atmosphère familiale. Cette religion 
était [...] pure, raisonnable et dépouillée de tous faux sentiments.  

La Parole de Dieu était la règle de conduite du jeune Timothée. Il 
recevait son instruction, précepte sur précepte, règle sur règle, un peu 
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ici, un peu là. Et la puissance spirituelle de ces leçons préservait son 
langage de toute impureté, son cœur de toute corruption. Les 
personnes de l’entourage de Timothée, qui l’instruisaient dans les 
saintes Écritures, coopéraient avec Dieu pour apprendre à ce jeune 
homme comment il devrait assumer les responsabilités qu’il allait très 
tôt affronter.  

Les leçons de la Bible ont une influence morale et religieuse sur 
le caractère lorsqu’elles sont inculquées dans la vie pratique. Timothée 
apprit ces leçons et les appliqua dans sa vie personnelle. Il ne possédait 
pas de talents extraordinaires, mais son travail était fécond parce qu’il 
utilisait les capacités qu’il avait reçues de Dieu comme des dons 
consacrés au service du Maître. Sa connaissance intelligente de la vérité 
et de la religion pratique lui avait donné de l’autorité et de la distinction. 
Le Saint-Esprit avait trouvé en Timothée une âme qui était susceptible 
d’être modelée et façonnée pour devenir le temple où il résiderait.  
                                     My Life Today, p. 34 ; Avec Dieu chaque jour, p. 36. 
 
 
Mercredi 12 août 2020 
 
Mettre la Parole de Dieu en pratique  

Jésus a fait le nécessaire pour que nous soyons forts. Afin que 
nous puissions jouir de la paix et de la douce certitude du pardon, il 
nous a donné son Saint-Esprit, dont la mission est de nous rappeler 
toutes les promesses du Christ. Si nous consentions à fixer constamment 
nos yeux sur le Sauveur et à nous fier à sa puissance, nous nous 
sentirions en sûreté, car la justice du Christ sera notre justice (voir 
1 Corinthiens 1.30). 
                                      My Life Today, p. 45 ; Avec Dieu chaque jour, p. 49. 
 

On doit considérer les Écritures non seulement comme un 
document, mais aussi et surtout comme une parole que Dieu nous 
adresse personnellement... 

Il en est ainsi de toutes les promesses de la Parole de Dieu. Jésus 
nous les adresse comme si nous entendions réellement sa voix. C’est par 

elles qu’il nous communique sa grâce et sa puissance. Elles sont les 
feuilles de cet arbre dont parle l’Apocalypse et qui servent à « la 
guérison des nations » (Apocalypse 22.2). Elles deviennent la force du 
caractère, l’inspiration de la vie. Il n’est rien au monde qui possède une 
plus grande puissance de guérison, rien qui puisse inspirer davantage le 
courage et la foi, insuffler une énergie vivifiante à l’être tout entier.  
   The Ministry of Healing, p. 122 ; Le Ministère de la guérison, p. 96, 97. 
 
 

Quiconque a consacré sa vie à Dieu pour le salut de ses 
semblables est intimement uni à celui qui dispose de toutes les richesses 
de l’univers. Sa vie est liée à celle de Dieu par d’immuables promesses. 
Le Seigneur ne lui manquera pas à l’heure de la souffrance et de la 
détresse. « Et mon Dieu pourvoira à tous vos besoins selon sa richesse, 
avec gloire, en Jésus-Christ » (Philippiens 4.19). Ainsi, lors de la lutte 
finale, les miséricordieux trouveront un refuge dans la miséricorde du 
Sauveur compatissant et seront reçus dans les demeures éternelles. 
     Thoughts From the Mount of Blessing, p. 24 ; Heureux ceux qui, p. 27. 
 
 

Par l'étude des Écritures et la prière, cherchez à obtenir une 
claire conception de vos devoirs, puis accomplissez-les fidèlement. Il est 
essentiel pour vous d'être fidèles dans les petites choses, ce qui vous 
permettra d'acquérir des habitudes d'intégrité dans de plus grandes 
responsabilités... Chaque événement de la vie a des conséquences pour 
le bien ou pour le mal. L'esprit a besoin d'être entraîné 
quotidiennement par les petites épreuves à surmonter afin qu'il 
acquière la force de faire face à n'importe quelle éventualité. Aux jours 
d'épreuve et de péril, vous aurez besoin d'être forts pour tenir 
fermement pour la justice sans vous laisser influencer par l'opposition. 

Jésus ne consent à porter nos fardeaux que lorsque nous nous 
confions en lui. Il nous dit : « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et 
chargés. Donnez-moi votre fardeau. Confiez-moi l'œuvre qu'il est 
impossible à des agents humains d'accomplir. » (Voir Matthieu 11.28-
30.) L'inquiétude est aveugle et ne peut discerner l'avenir. Jésus, lui, voit 
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la fin dès le commencement, et pour chaque difficulté il connaît la voie 
qui nous conduira à la solution. Demeurer en Christ, c'est pouvoir faire 
toutes choses par celui qui nous fortifie (voir Philippiens 4.13). 
                     God’s Amazing Grace, p. 113 ; Puissance de la grâce, p. 114. 
 
 
 
Jeudi 13 août 2020 
 
Partager la Parole  

Quand les disciples prêchaient le Christ, et le Christ crucifié, 
après sa résurrection, les autorités leur ordonnèrent de ne plus parler 
au nom de Jésus. Mais « Pierre et Jean leur répondirent : Jugez s’il est 
juste, devant Dieu, de vous obéir plutôt qu’à Dieu ; car nous ne pouvons 
pas ne pas parler de ce que nous avons vu et entendu » (Actes 4.19,20). 
Ils continuèrent à prêcher la bonne nouvelle du salut par Jésus-Christ, et 
la puissance de Dieu accompagnait leur message. Les malades étaient 
guéris et des milliers d’âmes s’ajoutaient à l’Église. « Cependant le 
souverain sacrificateur et tous ceux qui étaient avec lui, savoir le parti 
des sadducéens, se levèrent, remplis de jalousie, mirent les mains sur les 
apôtres, et les jetèrent dans la prison publique » (Actes 5.17,18). 

Mais le Dieu du ciel, souverain Maître de l’univers, intervint, car 
les hommes s’étaient ligués contre son œuvre. Il leur montra 
ouvertement qu’il y a quelqu’un au-dessus d’eux, quelqu’un dont 
l’autorité doit être respectée. De nuit, le Seigneur envoya son ange 
ouvrir les portes de la prison pour délivrer ces hommes qui avaient été 
chargés de faire son ouvre. Les chefs avaient défendu « de parler et 
d’enseigner au nom de Jésus » (Actes 4.18), mais l’envoyé céleste leur 
dit de la part de Dieu : « Allez, tenez-vous dans le temple, et annoncez 
au peuple toutes les paroles de cette vie » (Actes 5.20). 

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 713 ;  
                                                       Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 374. 
 
 

(Jésus) variait ses messages de grâce de manière à s’adapter aux 
besoins de ses auditeurs. Il savait « fortifier par la parole » celui qui était 
« abattu » (Ésaïe 50.4) ; car la grâce était répandue sur ses lèvres pour 
lui permettre de dévoiler aux hommes les trésors de la vérité, et cela de 
la manière la plus attrayante. Il abordait avec tact les esprits influencés 
par des préjugés et gagnait leur admiration par des images bien choisies. 
Il atteignait le cœur en passant par l’imagination. Ses comparaisons 
étaient empruntées à la vie courante ; quoique simples, elles revêtaient 
une signification profonde. Les oiseaux du ciel, les lis des champs, la 
semence, le berger et les brebis : tout cela servait à illustrer les vérités 
immortelles présentées par le Christ ; chaque fois que, par la suite, ses 
auditeurs revoyaient ces choses de la nature, ses paroles leur revenaient 
à la mémoire. Ainsi les comparaisons employées par le Christ répétaient 
sans cesse leurs leçons. 
                                            The Desire of Ages, p. 254; Jésus-Christ, p. 237. 
 
 

Le véritable amour cherche d’abord à honorer le Seigneur, puis à 
sauver les âmes. Ceux qui possèdent cet amour n’éluderont pas la vérité 
pour éviter les conséquences désagréables des paroles trop franches 
qu’ils ont prononcées. En face des âmes qui se perdent, les ministres de 
la Parole ne doivent pas penser à eux-mêmes, mais faire connaître aux 
pécheurs le message qui leur a été confié, se refusant à excuser ou à 
amoindrir le mal.  

… Il leur faut « reprendre, censurer, exhorter, avec toute 
douceur » (2 Timothée 4.2). À la place du Christ, qu’ils gèrent comme de 
bons dispensateurs les mystères d’en haut, encouragent ceux qui sont 
fidèles, avertissent les infidèles... Qu’ils ne parlent pas de leur propre 
chef, mais délivrent le message que leur a confié celui dont la puissance 
est supérieure à celle de tous les potentats de la terre.  
                     Prophets and Kings, p. 141, 142 ; Prophètes et Rois, p. 103. 
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Vendredi 14 août 2020 
 
Pour aller plus loin:  
 
Puissance de la grâce, « Dieu nous rend ce que nous donnons », p. 118. 
Évangéliser, « Méthodes d’enseignement biblique », p. 433-437. 
 
 


